

1894–1994: 100 Jahre Freiwillige Feuerwehr Stallhofen



Die Feuerwehr Stallhofen ist 100 Jahre alt. Ein Grund, um diesen Geburtstag zu feiern. Ein tolles Festprogramm wurde von den Feuerwehrkameraden auf die Beine gestellt. Auch eine Festschrift, „100 Jahre Feuerwehr Stallhofen“, wird es geben. Der Höhepunkt dieses Festes wird die Übergabe und Segnung eines neuen Tanklöschfahrzeuges sein. 400 000 Schilling muß die Wehr selbst mit der Bevölkerung als Eigenleistung für dieses Tanklöschfahrzeug aufbringen. Dieser Geldbetrag soll durch eine kleine Bausteinaktion und durch den Reingewinn des Festes aufgebracht werden. Auch der 3. Bezirksfeuerwehrtag wird am Sonntag in Stallhofen abgehalten werden. Die Bevölkerung von Stallhofen und Umgebung ist schon jetzt zu diesem 3-Tage-Fest herzlich eingeladen.

Fleißig wurde in den letzten zwei Jahren gearbeitet. Das Rüsthaus, das aus allen Nähten platzte, ist vergrößert worden. An die 150 m² neue Fläche sowie eine Großgarage wurden neu dazugebaut. Ein Garderobenraum wurde neu integriert und neu eingerichtet. Der Mannschaftsraum ist multifunktionell geplant und eingerichtet worden. Eine kleine Stehbar mit dahinterliegender Küche wurde neu geschaffen. Die Werkstätte, ein Jugend- und Lagerraum sowie ein modernst ausgestattetes Büro für Schriftführer und Kassier, Verwaltung und Organisation mit den dazugehörigen technischen Gerätschaften (Computer) wurden neu eingerichtet. Die Fahrzeughalle wurde neu verfließt, neue Tore mit elektrischen Antrieben gekauft und montiert. Das Rüsthaus wurde außen und innen neu gefärbt, und unser heimischer Künstler, Mag. Hans Schlack, malte uns einen Florian an unseren Rüsthausturm. Außerdem mußten neben diesem Rüsthaus-Um- und Zubau auch noch Wartungs- und Montagearbeiten an den Gerätschaften, Sammeltätigkeiten und Festaktivitäten durchgeführt werden.

Für all diese Arbeiten wurden im Jahre 1992 6688 freiwillige Stunden geleistet. Im Jahre 1993 waren es 10001 Stunden. Diese 16000 Stunden wurden von der gesamten Mannschaft der Freiwilligen Feuerwehr Stallhofen, schon im Hinblick auf das 100jährige Bestandsjubiläum, freiwillig geleistet.

Aber auch die Einsatzstatistik weist auf eine rege Tätigkeit der Feuerwehr Stallhofen hin. So waren in den vergangenen Jahren im Schnitt 200 bis 250 Einsätze zu bewältigen. Im Jahr 1993 wurde die Stallhofener Feuerwehr zu elf Bränden und 222 technischen Einsätzen

gerufen. Gott sei Dank waren es kleinere Brände wie vier Waldbrände, zwei Wiesenbrände, zwei Küchenbrände, ein Kellerbrand, ein Wirtschaftsgebäudebrand und ein Kaminbrand. Bei zwei Bränden wurde sie von Nachbarfeuerwehren zu Hilfe gerufen. Die technischen Einsätze setzen sich zusammen aus: drei Verkehrsunfällen mit Menschenrettung (Schere- und Spreitzereinsatz), einem Verkehrsunfall, drei Autobergungen, zwei Öleinsätzen, sechs Fahrbahnreinigungen, einer Auto-Crash-Bereitstellung, sieben Brunnenreinigungen, einem Lotsendienst, einem Hochwasser, Behälterfüllen, eine Güllefaßbergung, zwei Insektenbekämpfungen sowie 194 Trinkwassertransporten. Insgesamt fielen an die 1000 Einsatzstunden an. Diese hohen Einsatzstunden konnten nur durch die immerwährende Einsatzbereitschaft der 70 Feuerwehrmänner bewältigt werden. Gut bewährt haben sich die erst vor kurzem angeschafften 30 Stück Rufempfänger.

Festprogramm

Sonntag, 24. Juli 1994: Florianisonntag. 9 Uhr heilige Messe in der Pfarrkirche Stallhofen mit anschließendem Gedenken an verstorbene Feuerwehrkameraden; anschließend Ehrung verdienter Feuerwehrkameraden im Gasthaus Röbl.

Freitag, 29. Juli 1994: 20.30 Uhr Happy-Sound-Disco, bekannt aus RMI und MM2; und den „Lucky Lips“, internationale Showtanzgruppe with girls.

Samstag, 30. Juli 1994: 20.30 Uhr Tanz und Unterhaltung mit den „Tannhausner Musikanten“, bekannt aus Rundfunk und Fernsehen, zweimaliger Teilnehmer am Grand Prix der volkstümlichen Musik, mit neuer, großer Mitternachtsshow.

Sonntag, 31. Juli 1994: 10 Uhr Festakt „100 Jahre Feuerwehr Stallhofen“; Segnung des neuen Tanklöschfahrzeuges durch Geist. Rat Pfarrer Franz Oberländer unter Mitwirkung der „Marktmusikkapelle Stallhofen“; anschließend Bezirksfeuerwehrtag im Gasthaus Zenz. 11 Uhr großer Frühschoppen mit den „Zillertaler Gipfelstürmern“, bekannt aus dem Grand Prix der volkstümlichen Musik, Bombenstimmung aus dem Zillertal. 14 Uhr Tanz mit dem „Münchberger Quintett“, die Dauerbrenner aus dem Södingtal. Großes Luftschloß für Kinder!

Auf Ihr Kommen freuen sich die Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr Stallhofen.